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站在大草原湖边看候鸟

———寻找大草原的市场化基因之五

证券时报记者 汤亚平

在大草原上驱车前行

，

就像行

走在天然的大绿毯上

。

这里是草原

居民的部落

，

蒙古包如洁白的莲花

伫立在绿茵茵的草原上

。

早就计划

好接下来的草原之行以草原湖泊

为主

：

根河

—

胡列也吐

—

嵯岗天鹅

湖

—

哈日干图天鹅湖

—

海拉尔

。

上午

10

点就到了胡列也吐

。

胡

列也吐湖是由很多大小不等的水泡

组成

，

水域相连绵延

70

公里

。

在笔

直平坦的公路上

，

我用望远镜瞭望

湖面

。

突然发现在两个大水泡相接

处有大群的天鹅

，

还有很多其他不

知名的水鸟

。

开车的司机兼导游徐

先生说我很走运

，

他以前没听说过

这里也有天鹅

，

这次属于意外发现

。

记得有一首歌唱道

：

我们去大

草原的湖边

，

等候鸟回来

。

那时听着

这歌词

，

多么令人神往

。

而此刻

，

我

就站在大草原湖边

———

眼前的胡列

也吐

，

是一个漂亮的草原湿地湖

，

湖

面水平如镜

，

倒影的蓝天白云

。

湖面

水草摇曳

，

不时有飞鸟栖息其中

，

一

群白天鹅在空中盘旋

，

与湖边上的

牛群

、

羊群构成一幅大草原美景图

。

真正与白天鹅近距离接触

，

是

在嵯岗天鹅湖

。

一群天鹅在湖中游

弋

，

大多数是红鼻白天鹅

，

只有三

五只绿头野鸭

。

我走近湖边

，

白天

鹅也没打算飞走

。

我索性坐下来

，

一边欣赏姿态优雅的天鹅

，

一边听

徐先生讲述天鹅的故事

：

有一年秋

天

，

一群天鹅来到草原的天鹅湖

。

它们从遥远的西伯利亚飞来

，

准备

去南方过冬

。

天鹅湖附近的牧民和

他的妻子

，

见到这群天外来客非常

高兴

，

拿出喂鸡的饲料和捉来的小

鱼精心喂养天鹅

。

冬天来了

，

这群

天鹅竟然没有继续南飞

。

湖面封

冻

，

它们无法获取食物

，

老夫妇就

敞开茅屋让它们在屋子里取暖并

给它们喂食

，

直到第二年春天湖面

解冻

。

日复一日

，

年复一年

，

每年冬

天

，

这对老夫妇都这样奉献着他们

的爱心

。

终于有一年

，

他们老了

，

离

世了

，

天鹅也从此消失了

。

可它们

不是飞向了南方

，

而是在第二年湖

面封冻期间饿死了

。

这个天鹅死去的悲剧与前面天

鹅回归的意外发现

，

形成了鲜明对

比

。

天鹅回归湿地的增多

，

是草原生

态文明建设成果的见证

。

它告诉人

们

：

候鸟是没有国界的

，

哪里环境

好

，

哪里适合生养繁衍

，

就在哪里立

足

。

人类只有尊重大自然

，

按自然法

则办事

，

大自然就会回报人类

。

同

样

，

天鹅死去的故事告诉人们

：

爱护

天鹅

，

也要遵循大自然的规律

；

珍惜

天 鹅

，

首 先 要 珍 惜 天 鹅 生 存 环

境

———

草原湿地的生态

。

要是冲着风吹草低见牛羊那样

的景致

，

这个时候确实有点早

。

不

过

，

我心里只装着我的大草原湖

，

初

夏应是最美的季节

———

道路两边就

是起伏的草原

，

只是被工厂和住房

分割得有些凌乱

。

路边山顶上有一

个敖包

，

敖包周围能看到黑绿相间

的大草原正在被大型机械恣意破

坏

。

我的心一下子沉重起来

。

为了摆脱太凝重的空气

，

我走

进蒙古包

，

真正原汁原味地感受草

原人家浓郁的生活气息

，

一口气喝

了两碗特制的奶茶

，

记住这草原上

独特的味道

。

蒙古包里正面挂着成

吉思汗的画像

，

画像右侧陈列着狼

的标本

，

周边墙上挂着珍奇禽兽标

本

。

蒙古包主人告诉我

，

这是老一

辈留下的

。

他是一位野生动物保护

主义者

。

“

还是让动物来去自由吧

，

来者

满意

，

去者乐意

。 ”

这位中俄边境的

边民对我说

。

随着中俄边境地区生

态环境的不断好转

，

边境地区特别

是中俄界河国家级自然保护区山林

里的山雀

、

雉鸡

、

野兔

、

狍子

、

野猪

、

黑熊等野生动物逐渐增多

。

他直言

，

边境两边的防护网阻碍了没有

“

边

界概念

”

动物的迁徙交流

。

国企改革开演重头戏 中粮系抢镜

证券时报记者 唐立

昨日， 作为新兴产业集群代表的

创业板大幅回调， 而上证指数继续小

幅上行。从盘中表现看，国企改革概念

的爆发， 无疑是导致二八现象成功转

换的关键因素。

当日， 受国资委混合所有制试点

方案名单锁定的利好刺激， 中粮系股

票集体大涨， 截至收盘， 中粮地产涨

停、 中粮生化涨

8.88%

、 中粮屯河涨

3.31%

。 此外，岳阳林纸、中国医药等

相关混合制概念股也表现活跃， 收盘

涨幅均不低。

四项改革试点锁定

中粮系率先开花

昨日消息面上， 国资委官方网站

发布“国资委‘四项改革’试点新闻发

布会预告”，将在当日下午

3

时召开新

闻发布会。 消息称有望第一批公布的

国资委混合所有制试点方案名单锁定

为中粮、国投、国药、中国建材等多家

企业。

受此消息影响，中粮系股票盘中

均出现大幅拉升情形。 其中，前一交

易日已报收涨停的中粮地产，昨日再

度冲击涨停， 终盘放量封板，

4.53

亿

元的成交额 较 上一 交易日大增

200%

；中粮生化早盘虽然低开，但盘

中不断震荡上行，尾盘一度触及涨停，

最终收涨

8.88%

； 中粮屯河尾盘一度

大涨近

9%

，之后有所回落。 此外，中

粮集团旗下在港股上市的公司当日也

普遍走强， 中国食品大涨

16.67%

，中

国粮油控股涨

6.96%

， 中粮置地控股

涨

8.15%

。

昨日下午， 国务院国资委举办的

“四项改革”试点新闻发布会最终证实

了前述消息。 国资委深化改革领导小

组办公室主任彭华岗在会上表示，国

资委在中央企业启动了“四项改革”试

点，具体来说：一是在国家开发投资公

司、 中粮集团有限公司开展改组国有

资本投资公司试点。 二是在中国医药

集团总公司、 中国建筑材料集团公司

开展发展混合所有制经济试点。 三是

在新兴际华集团有限公司、 中国节能

环保集团、中国医药集团总公司、中国

建筑材料集团公司开展董事会行使高

级管理人员选聘、 业绩考核和薪酬管

理职权试点。 四是在国资委管理主要

负责人的中央企业中选择

2~3

家开

展派驻纪检组试点。为抓好试点工作，

国资委还专门成立了

4

个专项小组，

由国资委改革局、产权局、改组局和国

资委纪委具体负责。

混合制动力十足

行情或由点成面

实际上， 除了中粮系股票走强之

外， 其他涉及混合制改革的个股也表

现不错。 如新兴际华集团有限公司旗

下的际华集团涨逾

8%

， 中国医药集

团总公司（国药）旗下的国药股份、国

药一致、现代制药、天坛生物等昨日均

报涨

1%

以上。

随着十八届三中全会《决定》提出

“积极发展混合所有制经济” 之后，今

年初， 不少券商机构就将国企改革列为

贯穿年度的重要投资主题之一， 混合所

有制经济改革则被视为本轮国企改革的

重头戏。平安证券分析师魏伟认为，对于

资本市场来说， 混合所有制改革如果取

得成功并获得市场认可， 将带来经营管

理能力提升和盈利提升的预期， 有可能

改变当前大盘蓝筹估值极低的局面，给

资本市场注入新的动力。

目前， 中国经济已经走到了转型

的关键期， 但国有企业尚未发挥充分

的助力作用。 基于股东缺位、激励和约

束机制不健全等因素， 目前国有企业

资产回报率大大低于私营工业企业，

近年来国有企业还逐渐成为贪污腐败

的重灾区。 因此，推行混合所有制势在

必行，如果混合所有制改革成功，将可

以帮助央企通过社会化方式降低财务、

投资的压力，并较好地改善国有企业总

资产回报率、净资产回报率等指标。 从

战略意义上讲，这不仅关系到中国经济

转型的成功， 还将关系到资本市场的

“牛市”能否再现。

本次国资混合所有制试点启动后，

二级市场已明显受到振奋， 而随着混合

所有制改革的不断深入， 分析人士预计

混合制概念行情将由点成面地展开，投

资者可保持关注相关概念股的动向。

深圳菁英时代陈宏超：

做未来伟大公司的股东

� � � �上半年

A

股市场萎靡不振，多

数个股表现糟糕。 据私募排排网统

计， 菁英时代旗下的私募产品收益

却迭创新高。

7

月

15

日，深圳菁英

时代投资管理有限公司董事长陈宏

超做客证券时报网财苑社区（

http://

cy.stcn.com

），与网友一起分享寻找

价值成长股的心得。

财苑网友：

菁英时代能在市

场中穿越牛熊

，

取得佳绩的秘诀

是什么

？

陈宏超：成功的投资源于看得

远和守得住。 首先，理念是核心。

我们的投资是紧紧围绕 “价值成

长”这一核心理念展开的，即用实

业的眼光、

PE

的心态挖掘二级市

场伟大企业的种子， 做可持续十

年的复利投资， 做值得持有十年

的股票。 我们研究长期的趋势性

因素， 寻找未来确定性强的大机

会。 从长期看，股票的价格和公司

的内在价值趋于一致。 我们在考

察公司当前内在价值的同时，更

注重分析公司未来的成长能力，

做未来伟大公司的股东才是财富

增值的最大利器。

另外， 农民的心态也不可少。

农民知道要选好土壤、 选好时机、

选好种子， 即和投资中的选行业、

选企业、选人、选时机一样，都是关

键。 农民种下种子，季节不到绝不

收获。 企业的成长也不是一朝一夕

的，我们选到优秀的企业就和它一

起成长，享受它的开花结果。 偶尔

也会有风吹雨打的时候，要判断这

些会不会对公司的基本面产生决

定性的影响。 这个过程中耐心很重

要，要找到并守住，这才是投资中

最难的事。 坚守信念是一盏照亮我

们前行的明灯。

财苑网友：

作为长线投资者

，

怎

么看待中国未来长期行情

？

陈宏超： 现在的中国就像上世

纪七八十年代的美国。 当时美国也

同样经历着一轮转型升级，其后催

生了一轮波澜壮阔的大牛市。 时

下，中国实施的结构转型升级战略

正在重现美国二十世纪七八十年

代转型的神话，无论是转型前的背

景、表现，还是转型中实施的改革

措施都非常相似。 从这样一个角度

来看，下一个财富崛起的机会应该

是在资本市场领域。 资本市场领域

将来会有一个变化的过程，也就是

说按照未来证券化率达到

1∶1

的状

态，那么有可能未来十年我们的股

票市值能达到一百万亿，这相当于

再造一个过去房地产行业的财富

增值。 目前我们总体市值才达到美

国总体市值的

1/4

， 创业板还仅仅

是一个苹果公司一半的市值，所以

未来整个资本市场的发展空间还

相当大。

财苑网友：

从行业角度来看

，

如

何选择具有长线投资价值的行业

？

陈宏超： 在经济结构转型的主

旋律下，未来

A

股市场结构会重新

洗牌， 现在大市值的公司可能以后

会退居二线，很多现在很小的公司，

未来会往世界级企业挺进， 会取代

现有的大市值公司， 这恰恰是我们

寻找的巨大机会所在。 目前我们更

多地关注新消费、 医疗服务、

TMT

、

节能环保等成长领域。

作为投资人，我们要反思自己

的投资思路有没有顺应未来的大

趋势。 如果背离了它的方向，跑偏

了赛道，即便是跑得很努力，也很

可能收效甚微，未来的收益空间会

大相径庭。

更多内容请访问：http://cy.

stcn.com/talk/view/id-607

财经随笔

Essay

昨日上证指数报收2070.36点，创出近1个月收盘新高，成交再次放大到1000亿元以上。 吴比较/制图

唐立/制表 吴比较/制图

首轮打新结算：网上申购收益超80亿元

飞天诚信网上申购总收益18.55亿元；莎普爱思单签收益5.24万元，超过飞天诚信的5.15万元

证券时报记者 邓飞

随着联明股份、一心堂、富邦股份

昨日打开涨停， 本轮上市的

9

只新股

中，仅剩下莎普爱思还没有开板。从目

前这

9

只新股上市后的涨幅来看，连

续涨停个股的累计涨幅普遍超过

200%

，打新者收益相当丰厚。

值得注意的是，随着第一轮炒新进入

尾声， 新一批

12

家企业已经获得发行批

文，其中

11

家企业将在下周集中申购。

莎普爱思昨日收于

74.21

元，换

手率

27.03%

，已有开板前兆。 截至昨

日，该股已收出

10

个涨停（含上市首

日），最新价格较

21.85

元的发行价格

上涨

239.63%

。 与莎普爱思同日上市

的富邦股份及一心堂昨日换手率双双

突破

70%

，均止步于第

10

个涨停板。

而稍早上市的联明股份昨日收盘上涨

5.85%

， 报收于

35.67

元， 换手率

78.55%

，在第

11

个涨停板时被打开。

综合首轮上市的

9

只新股来看，

飞天诚信

12

连板一马当先，雪浪环境

11

连板紧随其后，联明股份、莎普爱

思均是

10

连板。 从收益率角度看，因

为本轮新股多是无量连板， 所以绝大

部分打新中签的投资者会选择在开板

当日卖出。以此计算的话，中签飞天诚

信、雪浪环境、联明股份、莎普爱思、一

心堂、富邦股份（以开板当日涨停价计

算） 等

6

股的投资者打新收益率都在

新股申购资金的

2

倍以上。 即便是涨

停最少的依顿电子及今世缘， 超申购

资金

1

倍的收益也是妥妥的。

从打新总收益来看， 如以最后一

个连板的收盘价为卖出价， 第一批

9

只新股的网上申购者的合计总收益约

为

81

亿元。按本次打新最多冻结资金

4000

亿元来算，资金收益率约为

2%

，

折合成年收益超过了

200%

。 从单只

股票看， 飞天诚信的总收益最大为

18.55

亿元， 其次为一心堂的

14.9

亿

元和依顿电子的

11.38

亿元， 收益最

少的为联明股份，仅

4.28

亿元。 不过，

从单个中签的收益情况看， 由于沪市

一个签可买

1000

股，而深市只能买

500

股， 莎普爱思至昨日收盘每个签的收益

达到

5.24

万元，超过了飞天诚信的

5.15

万元。

寻找下一个飞天

飞天诚信的暴涨神话， 不但对第一

批新股炒作起到了推波助澜的作用，也

让打新及炒新投资者对第二批新股寄予

了厚望。 寻找下一个莎普爱思、 飞天诚

信，无疑是近期的热门话题。

从第一轮新股炒作来看， 登陆深市

的小盘股明显更受资金青睐。 而第二批

新股，严格遵循了“沪深均衡”的原则，即

沪市核准

6

家，深市也核准

6

家。除台城

制药登陆中小板外， 天华超净、 康跃科

技、艾比森、国祯环保、三联虹普等

5

家

公司都将登陆创业板。

证券时报记者翻阅机构研报，暂时

还未发现各家机构有对第二批新股的

申购及上市做出定位的报告。不过，从

5

家登陆创业板的公司资料来看，他们多

在节能环保行业的细分领域有所建树，

如国祯环保就是我国生活污水处理行

业市场化过程中最早提供“一站式六维

服务”综合解决方案的专业公司。 更为

关键的是，他们的发行总数基本都控制

在

2000

万股上下， 这与飞天诚信的发

行总数相当，加上他们所处行业都契合

战略新兴产业转型的方向，下一个飞天

或将从中脱颖而出。 不过，如果从单个

中签的收益来看，很可能沪市比深市利

润更大。
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